

EXPERIENCIA NACIONAL EN TROMBOFILIA EN EL AREA MATERNO INFANTIL DE LA UNIDAD DE PERINATOLOGIA.

INSTITUTO PREVISION SOCIAL (BPS)

Nieto, V; Steffano de Perdomo, B; Alemán, A.

La Unidad de Perinatología del BPS es la 2da maternidad pública del país en relación al número de partos. La Policlínica de Alto Riesgo Obstétrico (ARO) recibe todas las embarazadas y puérperas usuarias del sistema con riesgo de trombofilia. En el presente trabajo se describen las características de las embarazadas y puérperas referidas desde los centros de 1er nivel de Montevideo e Interior a la policlínica de ARO por presentar riesgo aumentado de trombofilia. Para ello se realizó una revisión de todas las historias clínicas de mujeres referidas a la policlínica por riesgo de trombofilia en el periodo del 31/01/2009 al 1/02/2010. Se extrajeron datos de variables demo-epidemiológicas, obstétricas y clínicas manteniendo el anonimato de las mismas y se analizaron los datos de laboratorio, obtenidos a través de técnicas cromogénicas, cronométrica y enzimo-inmunoensayo, procesadas en equipos automatizados. Se analizaron 126 registros de mujeres 18 y 44 años (75,2% en el rango de 20 a 34 años). El 64,3% de las pacientes habían tenido entre 2 y 4 embarazos previos. En relación a los test diagnósticos para trombofilia realizados el 8% de las mujeres presentaron estudios normales, el 41,6% presentaron un parámetro alterado, el 31,2% presentaron dos parámetros alterados y el 9,6% presentaron tres o más parámetros alterados. Los resultados obstétricos fueron mayoritariamente partos y cesáreas de término (63%) y un 16% de abortos y óbitos. Análisis más detallados serán presentados.

Se concluye que el protocolo de diagnóstico y tratamiento utilizado en BPS muestra resultados obstétricos y perinatales que permiten validar la forma de trabajo haciendo hincapié en la prevención propia de nuestra institución.